
「八王子市産業イノベーションプラン～Beyond2030～」 

パブリックコメント意見の中間報告について 

 

令和４年（2022年）10月 26日 

八王子市産業振興部産業振興推進課 

「八王子市産業イノベーションプラン～Beyond2030～」について、令和４年

（2022年）10月 11日から 10月 25日の期間にいただいたご意見を報告しま

す。 

本パブリックコメントの募集期間： 

令和 4年（2022年）10月 11日～令和 4年（2022年）11月１１日 

 

意見提出者数：１名 

 

意見の件数：５件 

 

意見の概要：下表のとおり 

番号 いただいたご意見 

１ 本プランは、難しい「用語」が多いので理解するのが大変です。全体

的には良いプランと思います。①〜③について特徴が出ていると思

います。 

①本プランの考え方がよい 

本プランの作成にあたり、八王子市の過去の産業資料をしっかりと

調査し、歴史・自然等も考察し、八王子市産業の基本の継続性を大

事にしていると思います。 

②産業イノベーションに関する分野が多岐にわたっている 

「イノベーション」と言えば、ともすると製造業を考えてしまいます

が、本プランでは八王子市全体の産業についてあつかっています。

このため、本プラン推進のためには、市役所全体の部署がそれぞれ

のイノベーションプランを持ち、推進する必要があると思います。 

③1頁に「職員の立場から」の記載があるのはよいと思います 

本プランの産業イノベーションは、多岐にわたっています。そのため

市役所の全職員が本プランを理解し、推進して頂きたいと思いま

す。プランを作成した産業振興部が市職員に説明することも必要と

思います。 

八王子市にとっては、DX(デジタルトランスフォーメーション)やカ

ーボンニュートラルと同じように「産業イノベーション」は重要な言葉

(キーワード)と思います。 



２ 本プランの 6頁に「プランと関連計画との位置づけ」が書かれてお

ります。 

産業振興の分野別計画と他の分野別計画の項目があります。他の

分野別計画に「旭町・明神町地区周辺まちづくり構想」や「イノベーシ

ョン創出まちづくりに向けた取り組み」(2022年 3月作成)を追加

することがよいと思います。 

このまちづくり構想等は、拠点整備部市街地整備課が中心になって

作成したものですが、イノベーション関連についても、書かれていま

す。また、東京都立多摩産業交流センター(東京たま未来メッセ)に

ついても書かれています。本プランの中心テーマが「イノベーション

と共創」とのことですので、産業振興部産業振興推進課と拠点整備

部市街地整備課が共創の意識で進めて頂きたいと思います。 

３ 32頁に重点施策「公民共創プラットフォームの構築」があります。図

表に多摩共創プラットフォーム(広域連携型共創支援機関)構想イメ

ージがあります。 

(概要)に、企業群(大企業、中小企業、スタートアップ企業など)との

共創を実践するための基盤(プラットフォーム)を形成します。まず、

社会問題・地域課題に関する対話からはじまり、・・・と書かれていま

す。 

しかしながら、多くの大企業は八王子市との対話に応じてくれない

と推定されます。広域連携を進めるには、①国、②東京都、③国と東

京都のいずれかと広域連携し、大企業に連携を促すことが必要と思

います。又、資金面でも八王子市は財政豊かな横浜市や川崎市とは

異なっているため、これらの市と同じ手法で広域連携を進めること

は、無理があると思います。 

よって、資金面やその他で①〜③の支援を受け、広域連携(自治体

間連携を含む)を進めることがよいと思います。 

(仮称)八王子市産業イノベーション条例の(2)前文の中頃に「国策

頼みの産業振興ではなく、地域からイノベーションを創出しなければ

ならない」とあります。国策には、良い国策もあり、悪い国策もある

と思います。 

良い国策は頼ったほうがよいと思います。必要に応じて、国や東京

都との連携も必要と思います。 

４ 36頁の基本施策 2の中間支援組織の再構築において、産業振興

に係る「サイバーシルクロード八王子」について書かれています。 

この名称について、ご提案いたします。サイバーシルクロード八王子

の「サイバー」からは、サイバー攻撃等よくないイメージが浮かびま



す。 

よって、名称を変更することがよいと思います。例えば、一般的です

がイノベーションシルクロード八王子やイノベーションマルベリー八

王子等です。関係者の方々で、良い名称を考えて下さい。 

５ 39頁の基本施策 4研究開発型スタートアップ企業の育成におい

て、①多摩イノベーションパーク構想②東京都立多摩産業交流センタ

ーについて説明されています。①及び②は八王子市産業イノベーシ

ョンプランにおいて、重要と思います。 

①多摩イノベーションパーク構想について 

東京都都市整備局のホームページには、「多摩ならではの多様なイノ

ベーション創出拠点の形成に向けた取り組みの基本的な考え方や具

体的な取り組みを示した、「多摩イノベーション創出拠点の形成に向

けた取り組み方針」を策定しました。今後、本方針に基づき地方自治

体と連携して・・・多摩の新たな拠点整備計画を策定し、多摩地域全

体の施策展開を図ってまいります。」と書いてあります。 

モデル地区の 4市の中で、八王子市は上記の東京都の方針によく

合っており、今後も中心的・先進的役割が期待されると思います。 

②東京都立多摩産業交流センターについて 

広報はちおうじの 10月 15日号の表紙にある様に、八王子市にお

いて期待される施設です。 

東京都立多摩産業交流センターについて、詳細に説明してほしいと

思います。 

例えば、建物の写真を掲載するとか、施設の内容(展示場がどうと

か、会議室がどうとか)を書いてほしいと思います。 

37頁のコラムに「サイバーシルクロード八王子」の説明があります

が、同じようなスタイルでよいと思います。 

 


